



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE



22 Septembre 2023 dans les locaux du Bridge Club de Grenoble

Une centaine de membres du BCG ont été accueillis chaleureusement par le président Jacques Brachet et son équipe.

Le président prend d'abord la parole avec émotion pour évoquer la mémoire des membres du Bridge Club disparus dans l'année :

Alain Aubert, René de Fesigny, Marie Foulon, Jean-Luc Hérisson, Marie Jolivet, Edouard Monnard, Josette Oleron, Pierre Saguet et Patrick Whelan.

Il ajoute aussi à cette longue liste l'épouse d'Elie Karnauch.

Enfin, il rappelle aussi la disparition de 2 grandes figures du bridge local, Luc Hirschwald et Georges Mounier, pour terminer par celle de Jean-Claude Brunac, disparu fin 2021 en laissant toujours au club un grand vide.

Nous ne les oublierons pas !



Rapport Financier

Jean-Pierre Boedt présente le rapport financier.

Les **faits marquants** de l'année écoulée sont :

- nombre d'adhérents stable
- bonne fréquentation des tournois, en présentiel comme sur Realbridge
- remarquable activité du bar
- recettes de l'école de Bridge en forte hausse malgré le faible niveau de recrutement en 1ere année (UIAD)



Le **compte d'exploitation** ressort **à l'équilibre** (déficit réduit à 6 € pour un budget prévisionnel de - 4970 €).

1. Cotisations et Licences :

- Nombre de Licenciés et Sympathisants : 441
- Cotisations et licences stables malgré la réduction de 20% du prix des cotisations.



2. Ecole de bridge :

- 1^{er} semestre avec 161 élèves.
 - 1^{ère} année 20 dont 11 UIAD (au lieu de 40 à 50 habituellement)
 - Cours pour actifs 14
 - 2^{ème} année 20
 - 3^{ème} année 15
 - 4^{ème} année 45 (Christine) !
 - 5^{ème} année 47 (Jacques) !



- 2^{ème} semestre 82 élèves.

Soit une augmentation de 54 % des recettes de l'école de Bridge.

3. Fréquentation des Tournois :

- Bonne fréquentation stable avec en moyenne 28 paires / tournoi en présentiel.
- Realbridge a également fonctionné de manière satisfaisante avec une moyenne de 16 paires malgré toujours une faible participation au tournoi du mercredi soir.
- Les recettes de tournoi en ressortent à 64 652 € dont 8 800 € pour Realbridge, soit + 16% par rapport à 2021-22.

Globalement, la fréquentation retrouve le niveau avant-Covid

4. Recettes remarquables :

- Très forte activité du bar avec des recettes de 21 184 € (+ 34 %) malgré la stabilité des prix des consommations.
- Prestations pour le comité à 8 970 €.



5. Charges importantes :

- Loyer et charges à 54 008 €, lié aux charges de copropriété.
- Masse salariale à 30 668 €.

6. Trésorerie :

- La trésorerie s'élève à **142 594 €**. (+ 30 000 €).
- Le changement de banque de l'an dernier permet une meilleure rétribution de nos avoirs
- Le Club possède toujours 145 parts de la SCI pour une valeur de **151 500 €**.



7. Divers :

- Succès du paiement par Carte Bleue (plus de 60% des règlements l'utilisent).
- Mise en place d'une nouvelle comptabilité

8. Budget 2023-2024 :

- Recettes **163 850 €** :
 - Augmentation des cotisations (+ 3 000 €)
 - Baisse de l'école de bridge (- 3 000 €)
 - Recettes du bar stables. Tarif des consommations inchangé.
 - Recettes des tournois en hausse (+ 1 000 €)
 - Livrets bancaires (+ 1 000 €)

- Dépenses **163 800 €** :
 - Budget masse salariale et charges (+ 1 500 €).
 - Licences (+ 1 000 €)
 - Electricité et chauffage (+ 2 000 €)
 - Impôts fonciers (+ 2 000 €)
 - Autres postes sensiblement similaires aux années précédentes

Résultat prévisionnel à l'équilibre.

En conclusion, la situation du Club est financièrement saine.

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité !

Rapport Moral

1. Le Club en 2022-2023

Notre président résume :

L'activité du Club a été très satisfaisante, nous avons pratiquement retrouvé nos adhérents, Merci à tous !

Les tournois du lundi et du vendredi réunissaient plus de 20 tables, les apéritifs du lundi nous semblent avoir été particulièrement appréciés !

Le club est resté fermé le mercredi et 2 tournois ont été organisés sur Realbridge avec un succès très correct. A celui de l'après-midi, plus de la moitié des paires viennent ces derniers temps de l'extérieur du club.

Rappelons que celui du soir est ouvert à tous (Open) et ne se finit pas très tard (vers 22h45) ...

Nous avons maintenu des conditions correctes de jeu cet été malgré le réchauffement climatique grâce à la climatisation mais aïe la facture !!!

Merci à ceux qui se sont formés pour pouvoir organiser des tournois (Daniel, Françoise et Pierre)

2. Travaux

Peu de travaux cette année, seulement le bloc de sécurité du chauffe-eau du bar bloqué par le calcaire... Pourvu que cela dure !

3. L'école de Bridge

Notre Secrétaire Générale, Agnès Hervé, fait le point :
Un seul cours et une seule partie dirigée pour les 1^{ère}, 2^{ème} et 3^{ème} années au lieu de 2 avant la Covid.



Par contre, le cours de perfectionnement a connu un très gros succès et nous avons dû le dédoubler. Au total, plus de 120 élèves Ce dédoublement continuera l'an prochain

Le recrutement de nouveaux élèves est toujours difficile (que ce soit par l'UIAD ou directement au club) : 11 élèves par l'UIAD et 6 par le club pour le moment.

Le stage de rentrée de la semaine prochaine remporte comme d'habitude un vif succès avec une centaine de personnes inscrites.

Le bridge détente du mercredi après-midi a toujours ses adeptes : Christine ou Roxane en assure l'encadrement

Un tournoi simultané dédié aux élèves de 2^{ème} et 3^{ème} année (4^{ème}) un vendredi matin/mois. Attention, limité aux 3^{ème} série carreau. Le 1^{er} aura lieu le 20 octobre.

Le bridge pour les actifs : ouverture d'un cours du soir débutants le mardi soir (payant) 1 mardi sur 2 en récupérant les 4 ou 5 de l'année dernière. Animation par Christine. A compter du 3 octobre. Parlez-en autour de vous, rien ne marche mieux que le bouche à oreille !!!



L'entraînement à la compétition beaucoup de travail pour peu de combattants... Une fois par mois pour les joueurs motivés !

Enfin, 2 ou 3 fois dans l'année, Jacques propose un **mini-stage de perfectionnement** : le 1^{er} a lieu **mercredi 15 novembre** sur le thème passionnant de la **Signalisation en flanc**...



Nous avons vu le départ en fin d'année de Christian Bertin et l'arrivée cet hiver de Jérôme Leconte.

Dès cette rentrée Jean François L'Huissier qui a brillamment réussi son monitorat va rejoindre l'équipe : Christine, Fabienne, Florence, Jacques et Agnès.

Applaudissements nourris pour tous les enseignants car ils font la réputation de l'école de bridge de Grenoble !

4. Le bridge scolaire

Daniel Hervé, toujours aussi passionné et dévoué, nous explique ce qui se fait sur Grenoble en bridge scolaire : C'est un grand succès ! 450 enfants sont concernés, du CP au CM2, dans les écoles de plus en plus nombreuses.



« Petit bridge » du CP au CE2, « mini-bridge » au-delà.

Cela permet aussi de toucher les parents, les grands-parents et les enseignants !

Un grand merci à tous les initiateurs ! Mais il en faudrait encore davantage, pour essayer d'atteindre le ratio d'un initiateur/table et surtout de ne pas descendre sous un initiateur/2 tables. **Un appel est donc lancé !!! Devenez initiateur !**

A noter aussi que le club de Montbonnot fait un bon travail également.

Enfin, une équipe de cadets a participé au tournoi de Strasbourg avec des résultats très estimables et une grande fierté de pouvoir participer !

5. Le Club en 2023-2024



Jacques parle de notre animatrice Roxane, depuis bientôt deux ans au Club et dont tous ont pu apprécier les qualités d'organisatrice. Attention, Roxane n'est pas « joker », venez avec un partenaire et ne venez pas pour annexer les talents bridgesques de Roxane...

Nous allons d'ailleurs essayer de remettre en place des « jokers » : une fois par an sur la base du volontariat pour des joueurs de 1ere ou de 2eme série... Proposez-vous !

Nous restons sur Realbridge mercredi après-midi (ouvert désormais jusqu'aux 2eme série carreau (c'est-à-dire I.V. inférieur ou égal à 48) et mercredi soir (Open).

Nous allons instaurer un jeudi soir par mois un tournoi réservé aux 1ere et 2eme séries. 1^{er} tournoi le 19 octobre à 19h30.

Lundi et vendredi, nous maintenons le principe de 2 salles.

Apéritif offert du lundi soir maintenu.

Nous organiserons un apéritif surprise concocté par Annick une fois par mois, le prochain aura lieu le ... Surprise !

Nous arrêtons les tournois « Roy René » (trop onéreux) mais nous maintenons un « Atout simultané » chaque vendredi.

6. Communication et développement

Richard Muggeo anime les différentes actions lancées pour mieux faire connaître notre Club et le Bridge en général et il nous en détaille quelques-unes :

- Le Club a été présent lors du Forum des Associations le samedi 9 Septembre au Palais des Sports de Grenoble de 9h 30 à 18 h

Remercions Agnès, Jacques, Daniel Hervé, Bernadette Debelle, Annie Carrara, Évelyne Deportes, Catherine Arnould, Odile Desestres, Mario Ferrazi, Hélène Fougerou, Dominique Morand, Jeanne-Marie Dulong, Patricia Swiat, Hervé Alotto, Pierre Deraisse et François Spira qui ont donné de leur temps pour représenter le BCG lors de cette manifestation avec force sourires et beaucoup de persuasion afin de recruter de nouveaux membres, jeunes si possible.



Concrètement 4 joueurs du Club faisait une partie de bridge avec table de bridge et enchères ! Les gens passaient, s'arrêtaient, posaient des questions et jouaient même ! Nous avons même pu monter 2 tables.

Ce fut globalement positif car nous avons pu récupérer les coordonnées de 15 personnes intéressées. Les 2/3 semblent répondre aujourd'hui positivement après relance... L'avenir nous dira au fil du mois de Septembre lors des inscriptions si cela fut un bon cru.

- J'ai tenté de rentrer en contact avec le Café EVE (Espace Vie Étudiante) sur le campus de Grenoble, source potentielle pour recruter de nouveaux adhérents jeunes. Malheureusement sans succès, ils ne sont a priori pas intéressés !
- Nous avons été présents avec Hélène Fougerou à L'UIAD jeudi 14 Septembre dans l'après-midi où nous avons pu recruter un seul adhérent qui s'ajoutera aux 10 nouveaux inscrits précédemment cités. Mais nous étions présents...
- Jeudi 19 Octobre en soirée, à 19h30, en même temps que se déroulera un tournoi ouvert aux 1ère et 2ème séries, je propose d'organiser, avec l'aide d'Hélène Fougerou, une animation appelée « Happy Hours » : autour d'un apéritif léger, découverte du bridge ou retour pour certains qui auraient lâché au fil du temps. Le principe est le suivant : uniquement des donnes préparées de SA avec des enchères très simples (1SA, 3SA, 6 SA) afin de dédramatiser le bridge. L'idée bien sûr est de faire venir au club des nouveaux joueurs ou des bridgeurs de salon. **Parlez-en autour de vous !** La communication de bouche à oreille est la moins coûteuse en temps, en argent, en énergie et souvent couronnée de succès.

7. Vie du Club

Agnès reprend la parole :

L'équipe de bénévoles se relaie pour assurer les permanences au bar lors des compétitions. L'année dernière, j'avais recruté une sacrée équipe de bénévoles que je remercie chaleureusement. Cette année, beaucoup d'entre eux sont devenus des compétiteurs acharnés et ne sont plus autant disponibles. Certes, Nathalie Bourquelot et Claude Masurel vont



nous rejoindre pour cette année mais si d'autres bonnes volontés se manifestent, le Club est preneur : plus on est et moins la charge est lourde ! Ces permanences sont un peu fatigantes et contraignantes mais apportent aussi l'occasion de bavarder et de kibbitzer des bridgeurs venus d'ailleurs

Un grand merci donc à Bénédicte Amphoux, Catherine Arnould, Bernard Brasme, Francelyne Degiuli, Evelyne Deportes, Sabine de Fumichon, Isabelle Fleuret, Carolle Jarrige, Hélène et Alain Fougerou, Sébastien Naar Molho, sans oublier nos très fidèles : Suzy Le Gorrec, Marie Boyer et bien sûr Jacques Brachet.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité !

Elections du Président et du CA

Jacques Brachet, président en exercice, est le seul candidat à la présidence cette année encore. Il espère que de nouveaux candidats se présenteront l'an prochain. **Il est réélu à la quasi-unanimité des votants et de leurs pouvoirs** (1 abstention).

La liste unique présentée au CA est également élue à la quasi-unanimité (une candidature rayée 2 fois).

Bon travail et bon courage au Président et au CA !!!

Cérémonie de remise de petits cadeaux aux vainqueurs des compétitions !

**Notre Bridge Club a été un des plus actifs dans cette période post-Covid !
Merci à tous les bénévoles du Club !**

**Le président n'a pas compté un seul bougon dans le Club !
Merci à tous les membres du Club pour la convivialité et la bonne humeur !**

Le président remercie également les « petites mains » qui se chargent chaque jour de remettre en état les salles de jeu et qui s'occupent des écrans

Merci pour votre présence à cette AG du Bridge Club de Grenoble !!

